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Экономит
гот,
кто умеет 
искать

В эти дни в коллективах 
всех предприятий и учреж
дений города идет обсужде
ние Постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии за повышение эффектив
ности производства и качест
ва работы, за успешное вы
полнение заданий десятой 
пятилетки».

Каждый пункт Постанов
ления непосредственно ка
сается и коллектива ремонт
но-механического цеха. Осо
бенно те, где говорится об 
улучшении использования 
основных производственных 
фондов путем интенсифика
ции производственных про
цессов, строгого соблюдения 
режима экономии, рацио
нального использования ма
териальных ресурсов на ос
нове широкого применения 
прогрессивных конструкт ор- 
скнх решений, совершенст
вования технологии, умень
шения удельного расхода 
сырья и материалов.

Новая деталь. Мастер 
знает, кому поручить ее из
готовление — самым опыт
ным рабочим. Гарантия то
го, что она будет выточена 
в срок и с высоким качест
вом. Если деталь номенкла
турная, металлист обяза
тельно придумает приспо
собление, которое позволит 
сократить время обработки 
изделия, расход материалов 
Это один из резервов повы
шения производительности 
труда.

Передовые металлисты ре
монтно-механического цеха, 
защищая обязательства на 
1977 год, предложили сни
зить норму времени на об
работку некоторых деталей. 
Первым — токарь высокой 
квалификации М. С. Семе
нов. Опыт, навыки, приоб
ретенные им на обработке 
верхних и нижних подпятни
ков, шаровых пальцев 

Д1С-60 к БелАЗам-540, фу
теровечных болтов М42, 
приспособления, изготовлен
ные Семеновым, позволили 
снизить трудозатраты в 
среднем на 15 процентов. 
Токарь предложил настоль
ко снизить нормы времени 
на обработку этих деталей 
За один год он сэкономит 
600 нормо-часов.

Почин М. С. Семенова 
поддержали токари П. И. 
Кокотов, В. А. Благовест- 
ный, Н. Н. Тепляков, А. Н. 
Загретдинов, фрезеровщик 
П. А. Лебедев. Они решили 
сократить трудоемкость на 
весь объем работ примерно 
на 2.000 нормо-часов.

Очевидно, что рабочая 
сметка помогла и поможет 
металлообработчикам сэко
номить немало времени, за 
счет которого дополнитель
но будут удовлетворены за
казы цехов комбината.

В. ФЕДОРОВА,
старший нормировщик
ремонтно-механическ о-
го цеха Ковдорского
ГОКа.

В  к
10 января, смена с 

0.00 до 8.00. Ход ее 
комментируют:

Л. П. Гурьева, диспетчер 
комбината. —  Ночная смена 
с воскресенья на понедель
ник, если судить по добыче 
и переработке руды , про
шла нормально. Четко вы
держивался ритм поставки 
сырья на фабрику. Однако 
горняки, перекрыв задание 
по добыче руды, не спра
вились с вывозкой вскры
ши. К тому же, качество р у
ды не соответствовало тех- 
условиям.

М. П. Напалков, началь
ник смены участка дробле
ния. —  Руда шла исключи
тельная: мелкая, негабари
тов не было. За первый час 
привезли 803 тонны, за по
следний —  1.487 при плане 
800 тонн. Технологическое 
оборудование работало 
бесперебойно. Горняки без 
промедлений откликнулись 
на нашу просьбу увеличить 
поставку руды. На одной 
нитке смогли переработать 
около 10 тысяч тонн при 
плане 7.600, Справились с 
этим объемом благодаря 
тому, что ритм поставки вы
держивался с первого часа. 
Даж е в обеденный пере
рыв

А . Г. Сееюнин, начальник 
смены участка экскавации.

К концу прошлого года 
все чаще приходилось б е
тонному заводу простаи
вать. Хорошего, конечно, 
мало, но понять можно: не 
хватало арматуры, стояли 
морозы, поэтому бетон 
брали плохо или вообще не 
брали.

Но вот перешли в 1977-й 
год. М орозы 'спали, арма
тура появилась —  а про
стои из-за того, что некому 
выдавать бетон, не прекра
тились. Размеры заявок с 
каждым днем уменьшаю т
ся. 4 января в первую см е
ну заявлено 62 кубометра, 
пятого —  49, а седьмого на 
начало смены (после уточ-

о je t т а  к  т е
—  Начну, е зависимости 
ритма смены от вклада 
вспомогательных цехов. 
Приведу пример. Экскава
тор № 6 только что вышел 
из капитального ремонта. 
Поскольку плечо откатки у 
него короткое, планировали 
отгрузить порядка 3 тысяч 
кубометров вскрыши. Но 
из-за неполадок в электро
оборудовании машина про
стояла почти всю смену. 
Справедливы претензии 
белазистов: только вошел в 
ритм —  езжай под другой 
экскаватор. А  если бы 
шестой стоял на руде? Тог
да пришлось бы срочно пе
регонять другой экскаватор 
в рудный забой.

Мы не справились с зада
нием по вскрыше. При пла
не 7.100 кубометров отгру
зили 5.930. К тому же, вы
работка на один БелАЗ 
оказалась на 8,3 кубометра 
меньше планового. Резуль
тат того, что вывозили 
вскрышу от экскаваторов, 
путь откатки от которых на
много длиннее, чем от 
ЭКГ-4,6 № 6.

Замечу, однако, если 
сделать ставку только на 
экскаваторы с коротким 
плечом откатки, можно ос
таться без руды, Понятно, 
что к подобной стратегии 
вынуждены прибегать из-за 
недостаточного количества

автотранспорта.
Так, в эту смену при за 

планированных 49 БелАЗах 
отработало 46,5. Не обо
шлось без сходов —  30 ма
шино-часов. В иные смены 
бывает в два раза больше.

Мы не смогли выдержать 
требования по качеству р у
ды . Экскаватор № 14 про
бивался к хорошей руде : 
проходил съезд с одновре
менной отгрузкой. По карте 
содержание ж елеза долж 
но быть 23 процента, в дей
ствительности —  не выше 
21. Чуть богаче руда у «де
сятки». На выбросе рабо
тал ЭКГ-4,6 № 12. В таких 
условиях трудно было что- 
либо экстренно предпри
нять для отгрузки руды , со
ответствующей техническим 
условиям.

Н. В. Чухарев, механик 
ц е х а  технологического 
транспорта. —  Горняки 
обычно ссылаются на д р у
гие предприятия. У  них 
дескать, дороги похуже. Но 
ведь далеко не на всех р уд 
никах такие подъемы, как 
в нашем карьере. Да и д о 
рогам в настоящее время 
вряд ли кто позавидует: 
сплошная «гребенка». Ра
диаторы держ атся не более 
десяти дней.

В смене 59 машин. Из них 
семь на техническом обслу
живании, девять на аварий
ных ремонтах. Дала себя 
знать «гребенка». Срезать 
ее нечем. Четыре машины 
стйят из-за двигателей. 
Причина, очевидно, в том, 
что дизельное масло долго 
не меняли. Дороги во мно
гих местах заужены, крутые 
повороты. К примеру, от 
экскаватора ЭКГ-8И № 4 на 
3 отвал (метров 250), от 
№№ 5, 9, 14 —  на развил
ке, в сторону отвала. А 
подъезды? Хотелось бы, 
чтобы они всегда были таки
ми, как сегодня.

А. Г. Сееюнин. —  Потому 
что сегодня не отрабаты
вали илы, один бульдозер 
оказался «лишним». Мы его 
использовали для чистки 
подъездов.

И. В. Чухарев. —  В каж 
дую смену добавить бы по 
бульдозер у; и, наверное, 
разговоры о подъездах о т
пали бы. О рациональном 
использовании транспорта.

Тот же экскаватор № 6. Во» 
дитель за 2— 3 рейса «при» 
стрелялся» к марш руту. Те
перь его (не на каждом 
же БелА Зе есть рация) от
сылают к другом у экска
ватору. Пока отыщет, мину
ты убегают, а километры 
холостых пробегов прибав
ляются.

Л. П. Гурьева. —  Одно 
время дорогу ровняли 
«утюгом», меньше было 
«гребенок». Так что в силах 
дорожного участка рудника 
и автомобилистов улучшить 
состояние дорог.

Начальник смены рудника 
и механик ЦТТ объяснили 
достаточно четко, почему 
не справились с заданием 
по вскрыше. Д ля коллек
тива сквозной смены N2 4 
это не типичный случай. 
Обычно смена перекрывает 
план по горной масса, Од 
нако случай поучителен я 
смысле выдерживания рит
ма от начала смены до кон
ца.

Если все службы будут 
планировать работу с кор 
ректировкой на поддержа 
ние ритма технологической 
цепи, мы избежим многих 
сбоев.

И ещ е. Мне приходилось 
работать в других сменах, 
но ни в одной нет такой 
сработанности, контактов, 
взаимопонимания и требо
вательности, как в этой.

Беседу вед

А. АЗАРЕНКО-

На голодном пайке по своей воле
нения) —  23 кубометра.

По плану бетонный завод 
должен выдать в январе 
около 4.000 кубометров то 
варного бетона. Не так уж 
много. Но если принять во 
внимание, что ежесменно 
заводу приходится по не
скольку часов бездейство
вать, —  цифра недостижи
мая.

Из 62 кубов четвертого 
числа, в результате отка
зов, приняли за смену толь
ко 31 кубометр. Ш естого 
из 43 приняли 34: на строи
тельстве ЛЭП, на админи
стративно-бытовом здании

—  отказы . За четыре дня 
при малой заявке —  всего 
556 кубометров —  выдано 
только 376; остальные —  
«в остатке».

Возьмем седьмое января. 
С утра —  уточнение зая
вок на первую смену. 
Главный инженер «Пром- 
жилстроя» В. А . Мелешин 
сообщает, что 10 кубом ет
ров бетона, заказанные для 
административно - бытово
го здания на 1.500 мест, 
школы и 27-го дома, строи
тели принять не см огут: уп
равление механизации пре
дупредило, что на этих уча

стках не будут работать 
краны. Нам остается при
нять это к сведению.

Бетон, от которого отка
зались, записывается в р е
зерв —  возможно, где-то 
он и понадобится. В д еж ур
ном порядке. А самосвалы, 
которые закреплены за 
«Промжилстроем», при
шлось отправить в авто
транспортную контору —  
ведь не бетонном они те 
перь зря простоят. Где-то 
часов в одиннадцать звонок 
из «Промжилстроя». Берем, 
говорят, свои слова назад: 
с кранами дело утрясли,

ф  В НОМЕР + +  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

#  ЗАВИДНОЕ 
ПОСТОЯНСТВО

Производственно . массо
вая комиссия профкома 
комбината подвела итоги 
соревнования между кол
лективами сквозных смен 
но итогам за ноябрь по 
технологической цепочке 
экскавация — транспорти
ровка — дробление. Побе
дителем вновь признан кол
лектив сквозной смены № 4 
(участок экскавации — мас
тер смены А. Г. Сееюнин, 
цех технологического тран
спорта — бригадир Н. П. 
Шмаков, участок дробле
ния — мастер смены М. П. 
Напалков, диспетчер комби, 
ната — J1. П. Гурьева).

#  НАГРАДЫ НТО
Президиум областного со

вета научно-технического 
общества по итогам смот
ров, проходивших в 1976 го
ду, наградил коллектив 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината Почет
ными грамотами: «За поста
новку работ по метрологи
ческому обеспечению произ
водственного процесса» и 

.«За постановку работы по на
учной организации груда».

КАЧЕСТВО—ПОВЕСТКА ДНЯ
Флогопит выпускается в 

сравнительно небольших 
объемах, если считать в тон
нах. Ценность каждого 
грамма трудно переоценить.

В минувшем году коллек
тив рудника сделал значи
тельный шаг в освоении си
стемы бездефектного труда. 
Для выявления и уточнения 
резервов партбюро органи
зовало коллективное обсуж
дение возможностей даль
нейшего совершенствования 
производственного процес
са. Составлена программа 
анализов качества продук
ции, которая должна обе
спечить заданную сортность, 
сохранность и т. д. Парт
бюро обобщит материалы, 
выводы будут отражены в 
плане конкретных мероприя
тий.

Партбюро взяло под конт
роль воплощение проекта 
механизации процесса полу
чения сырья для слюдоплас- 
та. Механизированный спо
соб с дроблением и грохоче
нием предложен совместно 
специалистами рудника,

комбината и Петрозавод
ской слюдяной фабрики. 
Внедрение , этого способа 
так же будет способство
вать эффективности произ
водства.

Продолжается рекон
струкция флогопитовой фа
брики. В цехе обработки 
слюды дело подходит к кон
цу, на очереди — иех под
готовки сырья. Уже в ходе 
реконструкции видно, как 
снижаются непроизводи
тельные затраты, ручной 
груд заменяется механизи
рованным.

Заметно меняется отно
шение к труду, на фабрике 
уплотняется рабочий день. 
Сходят на нет случаи арит
мии, сокращаются простои. 
В результате — коллектив 
год отработал стабильно, 
добился перевыполнения со
циалистических о б я з а 
тельств и внес немалый 
вклад в успех всего ком-, 
бината.

На одном из заседаний 
партбюро рассмотрело дея
тельность методического со

вета. Был сделан вывод, что 
уровень экономических зна
ний работников оставляет 
желать лучшего. Задача ме
тодического совета, задача 
партийной организации—до
биться, чтобы каждый рабо
чий ясно представлял свое 
место, свою роль в общем 
производственном процессе,

К 60-летшо Великого Ок
тября коллектив комбината 
обязался вывести на про
ектную мощность ве-рмику- 
лнтовую обогатительную 

. фабрику. Декабрь принес ус
пех — месячное задание по 
выпуску концентрата было 
выполнено. Однако первые 
дни января вновь принесли 
простои. Освоение мощности 
фабрики взято под контроль 
партбюро. В текущем году 
— это главная наша задача, 
и, не забывая о других про
блемах, партбюро проявит 
максимум внимания к по
ложению с вермикулитом.

И. ЩЕРБИНА,
секретарь партбюро 
рудника «Ковдор»,

девайте бетон! Бетон-то 
есть, но свободных мвшии 
уже нет. Что прикажете д* 
лать?

Вот и получается: что ни 
смена — то отказ. Верить 
заявке — ■ бетон нужен 
(хоть и ^ в л о ). Уточнишь, со 
гласуешь —  не нужен. А 
после, если и спохватывают 
ся, все равно уже поздно.

Не пора ли, наконец, на 
ладить ритм?

Е. Щ ЕРБИНИН, 
диспетчер бетонно- 
растворного заводя 
КПП треста «Ковдор- 
строй».

Г+ СИГНАЛ ДАН 
СИГНАЛ УСЛЫШАН 4

НИ КАПЛИ 
В ПОТЕРЯХ

«Кашу без масла — рс 
портишь», — заметку на
чальника отдела техниче
ского снабжения («Рудный 
Ковдор» за 26 ноября) о ра
циональном использовании 
смазочных материалов ком
ментирует начальник руд
ника «Железный» В. Ф. Jle- 
вочкин:

— Отработанные масла 
с буровых станков и экс
каваторов на участках со
бирают в бочки. А на уча
стке отвально-дорожных ра
бот такой возможности нет. 
Предварительно масло сби
вается в специальную ем
кость, из которой затем пе
рекачивается в бочки. Рань
ше перекачку осуществляли 
машиной, которая имеется 
в цехе подготовки производ
ства. В последнее время та
кую машину не предоставля
ют. Другого решения проб
лемы пока не найдено.

Сейчас рассматривается 
вопрос об установке спе
циального насоса для зата
ривания масел. План 1977 
года по экономии смазочных 
материалов будет выполнен.



♦  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

В 1977-м 
ОБЯЗУЕМСЯ!

КОЛЛЕКТИВ ТРЕСТА «КОВДОРСТРОЙ», 
соревнуясь за достойную встречу 60-й го
довщины Великого Октября, наметил:

За счет максимальной механизации трудо
емких процессов, внедрения новой техники, 
индустриальных методов строительства и пе
редового опыта перевыполнить план по росту 
производительности труда в строительстве на 
10 процентов;

Завершить годовую программу строитель
но-монтажных работ, реализации промышлен
ной продукции и автогрузоперевозок досроч
но к 29 декабря;

Выполнить сверх плана строительно-мон
тажных работ на 150 тысяч рублей, ввести 
сверх плана 3.447 квадратных метров полез
ной жилой площади;

Обеспечить досрочный ввод мощностей и 
объектов по Ковдорскому ГОКу:

— производственных мощностей по добыче 
сырой железной руды на 2.000 тысяч тонн — 
28 декабря;

— производственных мощностей по выпус
ку железного концентрата на 700 тысяч тонн
— 28 декабря;

— базы материально-технического снабже
ния — 25 декабря;

— гйрно-транспортной диспетчерской — 
30 июня;

по ГОКу «Ковдорслюда»: производствен
ных мощностей по выпуску флогопНта на 1.000 
тонн слюды-промсырца в год — к 20 декабря;

По объектам просвещения и детским до
школьным учреждениям: детсад треста на 280 
мест — к 7 ноября;

По объектам здравоохранения: поликлинику 
на 600 посещений в день — к 5 декабря;

Довести объем полносборного промышлен
ного и гражданского строительства До 30 про
центов от общего объема строительно-мон
тажных работ, в том числе в жилищном строи
тельстве — до 42,5 процентов;

Добиться дальнейшего улучшения качества 
строительства, сдавать с оценкой «хорошо» и 
«отлично» до 90 процентов промышленных 
объектов, объектов жилья и соцкультбыта — 
до 70 процентов;

Обеспечить сокращение объема ручных ра
бот, выполняемых собственными силами, на 
1 миллион рублей, снизить по сравнению с 
1976 годом затраты ручного труда на земля
ных работах — на 6,5 процента, на бетонных
— на 10, на штукатурных — на 15, на малярных
— на 5, на кровельных — на 10, на погрузо- 
разгрузочных — на 5 процентов;

Сэкономить против структурных норм: стек
ла строительного — 500 квадратных метров; 
металлопроката — 25 тонн; цемента — 120 
тонн, лесоматериалов (в пересчете на круг
лый лес) — 100 кубометров; электроэнергии— 
700 тысяч киловатт; тепловой энергии — 940 
гиго-калорий; 50 тонн условного топлива;

Получить от внедрения рационализаторских 
предложений и изобретений не менее 400 ты
сяч рублей условной годовой экономии;

За счет внедрения планов МОТ получить не 
утенее 125 тысяч условной годовой экономии;

Обеспечить сверхплановое снижение себе
стоимости строительно-мбН1ажных работ на 
0,07 процента и получить сверхплановой при
были в строительстве 135 тысяч рублей;

Перевести на новую форму хозрасчета не 
менее 18 бригад, 6 том числе на комплексный 
подряд не менее трех бригад;

Отработать 2 дня на сэкономленных мате
риалах;

Отработать каждому на благоустройстве 
города, в подсобном хозяйстве В период убо
рочных работ, в ОРСе на заготовке овощей — 
не менее 20 часов;

Добиться в 1977 иоду присвоения звания 
«Коллектива коммунистического труда» одно
му участку и трем бригадам;

Коллектив треста «Ковдорстрой» принимает 
вызов на социалистическое соревнование кол
лектива треста «Оленегорсктйжстрой» и пред
лагает тресту «Кольстрой» продолжить парное 
соревнование.

Социалистические обязательства ббсужяенв и приня
ты на партийно-хозяйственном активе треста «Ковдор- 
етрой» 6 января 1977 года.

ЪЕЗД

П а р т и й н а я  ж и з н ь  ■

ЛЕНИНСКИЙ
СТИЛЬ

В РАБОТЕ

График 
роста

23,5—32 миллиона. Тако
во соотношение планов тре
ста «Ковдорстрой» по ген
подряду на прошлый и ны
нешний годы.

Конец 1976 года, с пла
ном которого строители 
справились, был, тем не ме
нее, для коллектива треста 
и субподрядных организа
ций лихорадочным, «пожар, 
ным». Об этсйи на партий
но-хозяйственном активе го
ворили начальник «Глав- 
мурманскстроя» В. С. Гав- 
риченков, управляющая 
Ковдорским городским от
делением Стройбанка СССР 
Л . В. Любак. И не случай
но, говоря о затруднениях, 
сделавших конец 1976 года 
перенапряженным, высту
пающие часто возвраща
лись к началу прошлого го
да.

Тогда, например, строи
тельство второй очереди 
АБОФ было резко задержа
но отсутствием необходи
мой документации, а затем 
медленным ходом земляных 
работ. По разным причинам 
упускалось время для ши
рокого развертывания се
зонных работ, вследствие 
чего многие из них пере
двинулись на последние ме
сяцы. Все это строители на
верстывали вплоть до по
следних дней ценой штурмо
вых усилий. И все же объ

екты 1977 года не в полной 
мере обеспечены заделами. 
Это в первую очередь пло
щадки «Промжллстроя».

В первом полугодии пред
стоит ввести объекты соб
ственной базы и субподряд
ных организаций. В про
шлом году коллектив CMS' 
«Промстрой-2», ведущий 
строительство этих объек
тов, в целом неплохо спра
вился с заданием (на 102 
процента) по генподряду. 
Этот год уверенно нача1 на 
строительстве дробильно
сортировочного хозяйства, 
на базах субподрядных ор
ганизаций.

Гораздо интенсивнее, чем 
в начальный период, идет 
строительство второй оче
реди АБОФ. Управляющий 
трестом Ю. М. Зелинский 
призвал принять все меры 
к тому, чтобы в ближайшее 
время «Севзапсталькон-. 
струкция» смогла присту
пить к монтажу металло
конструкций. Это особенно 
актуально для девятой сек
ции МОФ, которая в этом 
году должна вступить в 
строй Из прошлого года в 
нынешний перешла пробле
ма склада металлокон
струкций. Как отметил 
Ю. М. Зелинский, перед 
строителями стоит задача— 
оборудовать специализиро
ванную площадку для при
ема металлоконструкций. 
От выполнения этой задачи 
зависит ритмичность монта
жа каркасов на промобъек- 
тах в течение всего года: 
ведь предстоит смонтиро
вать только на объектах IV 
очереди Ковдорского ГОКа 
7.119 тонн металла.

Сравнительно невелики 
были в минувшем году объ
емы строительно-монтаж

ных работ на объектах 
«Ковдорслюды». Однако, 
как отметил директор ГОКа 
«Ковдорслюда» М. В. Иль- 
ютович. строители хоть в 
авральном порядке, но вве
ли мощности на 1.000 тонн 
флогопита.
' В 1976 году; отметил за

меститель директора Кон
торского ГОКа по капи
тальному строительству 
В. Ф. Михайлов, построено, 
как никогда, .много жилых 
домов. Но у «Промжил- 
строя» остаются свои серь
езные проблемы. Если сред
ства освоены на 102 процен
та, то план по выработке 
на каждого рабочего не вы
полнен. Немалый «вклад» н 
это внес субподрядный 
строительно - монтажный 
участок треста «Апатит- 
строй». Низкой была выра
ботка и у отделочников. 
Как отмечали многие вы
ступающие, одна из причин 
— слабое внедрение малой 
механизации, которая в 1976 
году использовалась даже 
хуже, чем в 1975. Многие 
процессы отделки, по словам 
главного инженера «Отдел- 
строя» А. Ф Машкина, про
изводились вручную из- 
за отсутствия оборудован
ных затирочных и шлифо
вальных машинок. Причем, 
и сейчас в направлении об
легчения труда отделочни
ков делается не все — на 
это указал начальник 
«Главмурманскстроя» В. С. 
Гавриченков.

Трудностей в деле строи
тельства социальных и куль
турных объектов, видимо, 
не избежать и в этом году. 
Отмечалось, например, что 
вследствие неполного обе
спечения техдокументацией 
и задержки начала строи
тельства, сжатыми оказыва
ются сроки сдачи школы на
1.176 мест. Тем пе менее, 
строители полны решимости 
построить школу к учебно
му году. В. Ф. Михайлов за
верил, что трудности с тех
документацией в этом году 
по всем объектам будут 
меньшими, чем в прошлом.

В прошлом году большое 
внимание уделялось внедре

нию бригадного подряд*.
Немалых успехов добилась 
впервые переведенная н*
подряд бригада водителей 
КрАЗов, действовавшая в 
кцмплексе с экскаваторщи
ками и бульдозеристами 
C S-6. Однако наиболее эф
фективный комплексный 
подряд строительно-мон
тажных бригад н субпод
рядных организаций пока 
что не был организован. 
Эта задача также переходит 
в нынешний год.

В минувшем году боль
шинство объектов было 
сдано на «хорошо». Причем, 
как отметил В. Ф. Михай
лов. при подписании акта о 
приемке бадделеитового 
комплекса даже наиболее 
строгие члены комиссии 
буквально настаивали на 
оценке «хорошо» — это го
ворит о многом. И тем не 
менее, .переделки вследствие 
неудовлетворительного ка
чества еше велики. Если бьг 
все работы в 1976 году бы
ли приняты с первого предъ
явления, это бы прибавило 
к объему выработки строи
телей дополнительно 4 про
цента! Есть и другие резер
вы, упущенные в минувшем 
году. Так, не уложено на 
конец года свыше 4.000 ку
бометров сборного железо
бетона из-за некомплектной 
поставки его по кооперации.

Бригадир комплексной 
б р и г а д ы  «Промстроя-1» 
П. А. Корнюх сказал, что и 
текущих трудностей, и опа
сений иа будущее (напри
мер, по предоставлению 
фронта работ на объектах 
IV очереди) сейчас еще не
мало. Но старт года обнаде
живает. Это свидетельст
вует о том, что начало года 
подготовлено и организаци
онно, и технически. Следо
вательно, можно не пере
жидать, а с первых дней в 
полной мере выполнять про
изводственный график, рав
няясь при этом на высокие 
соцобязательства, принятые 
в честь 60-летия Великого 
Октября.

Ю. КАМАЕВ, 
главный диспетчер тре
ста «Ковдорстрой».

♦  УДАРНАЯ, ШЕСТИДЕСЯТИНЕДЕЛЬНАЯ ♦ ”

План к д е й с т в и ю
Около 1.500 молодых ра

бочих комбината встали на 
шестидесятинедельную удар
ную вахту в честь юбилея 
Октября. В штаб при коми- 
те ВЛКСМ стекаются све
дения о соревновании ком
сомольцев и молодежи за 
право подписать Рапорт ЦК 
КПСС к 60-летию Октября. 
В дневнике ударной вахты 
отражаются трудовые до
стижения соревнующихся, 
заносятся фамилии побе
дителей и помещаются фо
тографии передовых комсо
мольцев.

В ходе первого этапа 
ударной вахты комсомоль
ско-молодежная смена уча
стка гравитации (мастер В. 
Пархоменко, групкомсорг 
Л. Орлова) приняла повы
шенные обязательства на 
1977 год. А комсомольцы 
ремонтно-механического це
ха А Барышкин, Г. Лунева 
и С. Гайкович выступили с 
призывом — план 1977 го
да выполнить к 60-летию 
Октября.

На втором этапе вахты 
было создано три комсо
мольско-молодежных кол
лектива, а всего на комби
нате их теперь — 26. Среди 
передовых комсомольско- 
мОлодежных коллективов 
комбината — смена уча
стка дробления (мастер 
М. П. Напалков, груп
комсорг Н. П. Черкасов), 
выполнившая план года к 
19 декабря, молодежный 
коллектив универмага «Ков- 
яор» (директор Л. Федорен
ко, групкомсорг Н. Карта
шева) . участка обогащения 
и другие.

Помимо напряженных 
трудовых обяза т е л ь с т в 
ударная вахта предполагает

и высокую общественную 
активность молодежи. Это 
встречи с ветеранами труда, 
субботники, изучение исто
рии Великой Октябрьской 
революции, конкурсы проф
мастерства и т. д.

Комитет ВЛКСМ ведет 
постоянный поиск более эф
фектных форм и путей даль
нейшего развития среди 
комсомольцев и молодежи 
массового патриотического 
движения «Пятилетке эф
фективности и качества — 
энтузиазм и творчество мо
лодых!». Разработано поло
жение о соревновании ком
сомольцев и молодежи за 
право войти в состав удар
ного отряда молодых гвар
дейцев десятой пятилетки. 
Оно будет организовано в 
низовых комсомольских 
звеньях — группах и цехо
вых организациях. Итоги 
будут подводиться ежеме
сячно на открытых комсо
мольских собраниях. При 
этом будут учитываться ре
зультаты выполнения лич
ных комплексных планов 
участника Ленинского заче
ты «Учимся коммунизму, 
строим коммунизм!».

Положение о социали
стическом соревновании 
предусматривает три ступе
ни роста трудовой и обще
ственно-политической ак
тивности. На первой сту
пени, девиз которой «Рав
нение на передовиков», юно
ши и девушки добиваются 
регулярного выполнения 
производственных заданий, 
улучшения качественных по. 
казателей работы. Молодые 
труженики, соблюдающие 
эти требования, выполнив
шие досрочно план и лич
ные социалистические обя

зательства 1976 года будут 
награждены значком ЦК 
ВЛКСМ «Ударник 1976 го
да» и переведены на Вто
рую ступень.

Вторая ступень: «Пяти
летке эффективности и ка
чества — отличную работу 
каждого» — предполагает 
выполнение производствен
ных заданий в ритме «Пяти
летку — за 4,5 года» При 
высоком качестве продук
ции, овладение смежной спе
циальностью. Выполнившим 
требования второй ступени 
вручается переходящий ман
дат кандидата в ударный 
отряд.

На третьей, высшей ступе
ни юноши и девушки до
биваются выполнения про
изводственных заданий в 
ритме «Пятилетку — за 4 
года», активно участвуют в 
рационализаторской работе, 
шефствуют над новичками 
на производстве.

Молодые труженики, вы
полняющие т р е б о в а н и я  
третьей ступени, становятся 
членами ударного отряда 
молодых гвардейцев десятой 
пятилетки, им выдается 
удостоверение, на рабочих 
местах устанавливаются 
вымпелы. Участники сорев
нования постоянно совер
шенствуют свою общеобра
зовательную, профессио
нальную подготовку, ведут 
общественную работу. Луч 
шим из них будет предо
ставлено право подписать 
Рапорт Ленинского комсо 
мола ЦК КПСС к 60-летию 
Великого Октября.

О. МОГУРЕНКО,
заместитель секретаря
комитета BJ1KCM
Ковдорского ГОКа.

В путевые листы Влади
мира Николаевича Фйльяно- 
ва вписаны самые разнооб
разные маршруты и грузы. 
Цех такой — подготовки 
производства, призван по
могать всем остальным под
разделениям нормально ра
ботать.

Комсомолец, член бюро 
ВЛКСМ Фильянов заслужил 
уважительные отзывы това
рищей по шоферской про
фессии и руководителей уча
стков, где ему приходится 
бывать Ибо его труд необ
ходим для ежечасной и еже
суточной ритмичной работы 
всего коллектива комбина
та.

На снимке: шофер цеха 
подготовки производства 
В. Н. Фильянов.

Фото Н. Ганиевой.



♦  НА КОНТРОЛЫ +

Плюс-минус 
«на глазок»

На участке экскавации 
рудника «Ж елезный» теря
лось довольно большое Ко
личество горюче-смазоч
ных материалов из-за неис
правности емкостей для их 
хранения; на буровом и до 
рожном участках —  нбплот 
но закрывали краны на ем 
костях, часть отработанных 
масел терялась при их за
мене.

По материалам проверок 
администрация рудника 
приняла ряд мер. Но есть 
и внешние причины, кото
рые приводят к потерям 
ценных материалов. На за 
правочных машинах склада 
ГСМ  нет счетчиков, а, зна
чит, —  нет и учета отпус
каемых горючего и масел.
Механики участков могут 
узнать точную цифру лишь 
в конце месяца, по данным 
склада ГСМ , что, конечно, 
является ненормальным.

Кстати, работники бульдо- 
аерного . участка рудника 
считают, что было бы удоб
нее заправлять маслами 
бульдозеры на заправоч
ной стоянке цеха техноло
гического транспорта, где 
есть счетчики и можно ми 
новать «стадию» наливания 
масел «з емкостей в вед 
ра,' а затем только в систе
му смазки двигателя.

Со сдачей отработанных 
масел на склад ГСМ  также 
возникают сложности. Так, 
на бульдозерном участке в 
свое время были сделаны 
емкости для слива прямо 
из систем смазки двигате
лей. После заполнения ем 
костей масла выкачивались 
из них машинами склада 
ГСМ, и часть их шла на р е 
генерацию, часть использо
валась как топливо. И вот 
в течение уже полутора м е
сяцев из этих емкостей 
масла склад ГСМ  не заби
рает, мотив йруя это или 
неисправностью машины, 
или отсутствием бочек и 
другими причинами.

Л. АМАХИН,
председатель группы
народного контроля
рудника «Железный».

+  В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА +

десять тгодстаттпв обеспечивают энергией апатито-Оадделеитовую фабрику. 
Этим сложным хозяйством ведает Виталий Иванович Филинский — начальник род- 
станций. Вот строки из данной ему недавно, по результатам аттестации, характеристи
ки: «Хороший организатор, знаток вверенной техники. Активно внедряет новое. 
Ударник коммунистического труда. Заместитель председателя цехкома».

На снимке: начальник подстанций АБОФ В. И. Филинский.
Фото Н. Ганиевой.

:♦  ВЫБИРАЕМ НАРОДНЫХ ЗАСЕДАТЕЛЕЙ

И М Е Н Е М  З А К О Н А
Систематическое обновле

ние состава судей и народ
ных заседателей позволяет 
привлечь к государственно
му управлению широкие 
круги трудящихся, ведь на
родные заседатели являют
ся равноправными судьями. 
Во время исполнения обя
занностей в суде они поль
зуются правами судьи. Все 
вопросы в суде разрешают
ся простым большинством 
голосов.

Значение этого принципа 
для успешного отправления 
правосудия трудно переоце. 
нить. Народный заседатель 
иногда не знает доскональ
но законов, но он приносит 
в суд свой разносторонний 
жизненный опыт, свою го
рячую заинтересованность 
в человеческой судьбе. Уча
стие народных заседателей 
в рассмотрении дел позволя
ет наиболее полно вынести 
обвинительное мнение по 
поводу тех или иных право
нарушений.

Так, 7 января слушалось 
уголовное дело по обвине
нию Литомина и Митрофа
нова —- жителей поселка 
Слюда — в незаконном за

нятии рыбным промыслом, 
а именно: они сетями выло
вили из озера Кулас 32 си
га, которые относятся к 
ценным породам рыб. По 
санкции ст. 163 п. 11 УК 
РСФСР, которая предусмат
ривает лишение свободы до 
4 лет, они были преданы су. 
ду. В ходе судебного след
ствия вина подсудимых под. 
твердилась и была полно
стью доказана.

При вынесении пригово
ра народные заседатели 
Ф. Т. Закутаев и Е. В. Уда- 
лов приняли активное уча
стие в судьбе подсудимых. 
ИГ суд пришел к единодуш
ному решению, что лише
ние свободы Литомина и 
Митрофанова будет для них 
слишком суровой мерой на
казания, так как они впер
вые совершили проступок, 
чистосердечно раскаялись в 
своем преступлении, очень 
хорошо характеризуются на 
работе, на иждивении име
ют несовершеннолетних де
тей. И Литомина, и Митро
фанова для исправления и 
перевоспитания необходимо 
оставить в коллективе по 
месту работы. Но тем не

менее суд приговорил каж 
дого из них к одному году 
исправительных работ с 
удержанием 15 процентов 
из заработка ежемесячно.

Вынося такой приговор, 
суд надеется, что эта , мера 
наказания послужит уро
ком для осужденных и для 
тех, кто занимается ловлей 
рыбы запрещенными ору
диями лова.

Народные заседатели за 
нимаются не только от
правлением правосудия, но 
и большой профилактиче
ской работой, а именно: 
участвуют в различных 
проверках, помогают судеб
ным исполнителям, осуще
ствляют контроль за пове
дением условно осужден
ных и многими другими де
лами. Их помощь судам 
трудно переоценить.

В настоящее время на об
щих собраниях коллективов 
проводятся выборы на
родных заседателей. И ду
мается, что рабочие кол
лективы выберут достойных 
людей. В. БУЛЬБИН, 

народный судья Апа- 
титского городского 
народного суда.

ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА ♦

По сигналу тревоги
На этот раз «тревога» не 

была предусмотрена графи
ком учений. В мочь с вось
мого на девятое января в 
системе теплоснабжения го
рода возникла аварийная си
туация. Резко подскочив
шее давление, свыше 16 ат
мосфер, вывело из строя 
батареи отопления и трубо
провод во многих жилых и 
общественных зданиях. По
ложение осложнилось еще 
|ем, что повторяю, авария 
произошла в ночь с субботы 
на воскресенье. И я не знаю, 
каковы были бы ее послед
ствия, если бы штаб граж 
данской обороны комбината 
не взял на себя инициа
тиву ликвидации аварии в 
свои руки. Надо, правда, 
заметить, что на высоте ока
залась и диспетчерская 
служба комбината.

Еще только поступали 
первые сигналы бедствия от 
квартиросъемщиков, а на
чальник штаба гражданской 
обороны комбината В. Н. 
Рыбальченко уже привел в 
движение весь аппарат 
гражданской обороны. Ему 
с самого начала помогали 
начальник ГО энергоцеха 
В. И. Кириллов, его замес
титель М. А. Анисимов, за 
меститель начальника ГО 
Ж КО А. Л. Бородавка, мас
тер теплосетей В. А. Карпу
хин, секретарь партийной 
организации энергоцеха
В. А. Ябриков и другие.

Первым делом необходи
мо было отключить стояки 
в домах, чтобы предотвра
тить распространение не
приятных последствий. И 
здесь отлично себя проявили 
звенья из состава сводных 
команд повышенной готов
ности — водопроводо-кана- 
лизационных сетей энергоце
ха и механизации цеха под
готовки производства.

А потом началось самое 
основное. Мороз крепчал, 
требовалось оперативно вы
явить очаги аварии, локали
зировать их и подать тепло 
хотя бы в те квартиры, ко
торым беда не угрожала. 
Ш таб переместился в поме
щение энергоцеха. Спасате
ли разбились на звенья и 
методично, квартиру за

квартирой, обходили дома, 
которым угрожала опас
ность. Таких оказалось 
только в ведении ЖКО 
Ковдорского ГОКа ни мно
го ни мало -г- тридцать че
тыре.

Не хватало заглушек. 
Производство их организо
вали прямо на месте. Отды
хали по очереди, одна за 
другой отъезжали от шта
ба машины.

И тут я воспользуюсь воз
можностью, чтобы поименно 
назвать всех отличившихся. 
Это исполняющий обязан
ности командира звена
В. Н. Акимкин, газоэлектро- 
сваршики В. М. Бойко и
В. С. Крутов, экскаватор
щик А. М. Тихонов, слесари, 
сантехники В. Н. Худяков, 
Н. М. Канаушев, В. М, 
Желтов, Е. А. Арапов, кла
довщик Т. Ф. Кожухарь, 
электрик В. В. Никитин, сле
сарь школы № 17 А. Н. 
Смирнов, шоферы Н. М, 
Шипков и П. П. Сайков* 
ский. И не только они. По* 
давляющее число бойцов 
формирований гражданской 
обороны показали себя « 
самой лучшей стороны.

И раз уж мы говорим об 
отличившихся, надо сказать 
и о самоотверженных дей» 
ствиях персонала Ж К О | 
мастера электрослужбы 
Т. А. Свиньиной, слесарей* 
сантехников Б. С. Розина, 
Г. М. Вороны, Г. А. Катю* 
шина, Г. М. Зыковой, В. С, 
Соколова и П. П. Лебедева, 
Они боролись с аварией 4 
трех часов ночи.

В пять часов утра пер* 
вое звено спасателей от
правилось на объекты. 
Борьба шла без перерыва 
весь день. К девяти часам 
вечера в воскресенье теп
ло было подано в тридцать, 
домов.

Вопрос ликвидации ава
рийной ситуации еще н» 
снят с .повестки дня. Но 
первый, самый сильный удар 
приняли на себя формиро
вания гражданской обороны 
комбината и с честью спра* 
вились с-.поставленной за
дачей. Б. ГЕНИЧ,

заместитель директора
Ковдорского ГОКа.

СТЫДНО!

Пустоцвет?
Год назад в коллективе 

нашей смены узнали об ор
ганизации общества садово. 
дов и огородников. Многие 
подали заявления, строили 
планы. У каждого были свои 
причины радоваться созда
нию общества. Один стре
мился заполнить досуг по
лезным и интересным заня
тием, другой видел в огоро
де неплохое подспорье. Но 
почему-то это начинание за 
сохло, йе успев пустить кор
ни. Почему же?

М. СТРУКОВА, 
машинист конвейеров 
участка обогащения 
обогатительного ком
плекса.

Придите— 
удивитесь

К сожалению, Ковдор 
разрекламировал создание 
общества огородников-садо- 
водов до центральной прес
сы, но остался топтаться на 
месте. Дело в том, что ор

ганизация общества по Все
союзному уставу произво
дится, как правило, адми
нистрацией и профсоюзны
ми комитетами ведущих 
предприятий, они отчиты
ваются за его работу до 
ВЦСПС. Взять на себя 
функции создателя этого 
общества ни один проф
союзный комитет не захо
тел, хотя в прошлом году 
только работники треста 
«Ковдорстрой» подали три
дцать заявлений, Ковдор
ского ГОКа — шестьдесят 
шесть.

Что касается лично меня, 
то я как продолжал, так и 
продолжаю заниматься сор
тоиспытаниями, селекцией 
в любительском плане, ко
нечно, когда бывает время 
(выходные и праздничные 
дни).

Ну что ж, ковдорский ви
ноград из теплицы обога
тительного комплекса со 
всей очевидностью перво
клашки 1977 года попробу
ют. Так что виноград на 
Кольском полуострове рас
тет теперь не только в Ки
ровском ботаническом саду. 
На полгода раньше вообще 
всех сроков по основным 
биологическим особенно
стям зацвели каллы — это 
победа. Есть и другие успе
хи, говорить о которых бу
дут обогатители и в скором 
времени, так вернее.

Что касается цветущих 
яблонь в Ковдоре. К сож а
лению, многими скептиками 
газетный заголовок понят 
неправильно. Яблони, пусть 
пока две, но растут в теп
лице, в этом году будут пе- 
репривиты на бесцветочные 
плоды. Плод у них разви

вается прямо в* почки без 
семечек.

Прошел слух о выращива
нии шампиньонов. Их не 
будет. Это культура — для 
высокоорганизованных и 
специализированных хозяй
ств Со специальным комп
лексом оборудования. Но 
отдельные сорта грибов вы
ращивать можно и крайне 
нужно во всей области. Ес
ли району и Ковдорскому 
ГОКу нужна эта культура, 
в десять раз более урожай
ная, чем огурцы, выращи
ваемая притом без света, на 
обыкновенной соломе или 
камыше, то можно восполь
зоваться опытом ГДР.

г. сочкин,
прораб СУ-6 треста 
«Спецстроймеха и и з а- 
ция».

ОТ РЕДАКЦИИ. Да, сле
дует признать, Что различ
ные организационные при
чины не позволили в прош
лом году создать в Ковдоре 
общество огородников-садо- 
водов. Сейчас многие проб
лемы уже решены. Остается 
только найти профком, ко
торый согласился бы взять 
под свое крыло новообра
зованное общество. А по
ка приглашаем желающих 
вступить в члены общества 
огородников-садоводов на 
собрание, которое состоится 
в субботу, 22 января, в 12 
часов дня в помещении тан
цевального зала Дворца 
культуры. Г. Б. Сочкин рас
скажет о перспективах об
щества в Ковдоре. На соб
рании предполагается ре
шить и все организацион
ные вопросы.

Ограбление без взлома
Час вечерний, поздний. 

Дом на самой окраине. Ш а
ги по лестнице. Стук в 
дверь.

— Кто там?
На лестничной площадке 

чуть помедлили. После пау
зы:

— Почта...
Щелчок английского зам

ка. В узкую щель — недо
верчивый глаз хозяйки. Бы
стрые шаги за дверью. В 
зеркале, на стене, видно, 
как чья-то рука протянулась 
вверх — туда, где электро
счетчик. Тень мелькнула по 
зеркалу и скрылась в глуби
не коридора. Дверь, нако
нец, распахивается.

— Что вам надо?
...На этом прервем детек

тивную часть повествова
ния, перейдем к существу 
дела. 7 января в 8 часов ве
чера в восьмую квартиру 
дома № 16 по улице П арко
вой, где проживает шофер 
цеха технологического тран
спорта Владимир Иванович 
Шуваев, пришел контролер 
из ЖКО, чтобы исполнить 
свои служебные обязанности 
— проверить по счетчику 
расход электроэнергии.

Спросите, с чего это конт
ролер называется «поч
тальоном»? Ясно, не от хо
рошей жизни. Ведь бывает, 
что вслед за недоверчивым 
«Кто там?» при ответе: 
«Контролер» за дверью ми
нут пять идет какая-то не
понятная возня.

На этот раз возня велась 
«при полуоткрытых дверях».

Так что J  контролера по
явились естественные подо
зрения. Что именно выта
щила таинственная рука, так 
установить и не удалось. 
Супруги Шуваевы, коль ско
ро отступать было некуда, 
перешли в наступление. 
«Как? Врываться в чужой 
дом среди ночи?!». В книж
ке уплаты, которую предъ
явить все же пришлось, 
означена была лишь отмет
ка за июнь. И когда супру
гам на это было указано, 
они предприняли прямо-та
ки массированную атаку. «С 
лестницы спустим! Вымога
тельство!»

Информация к размыш
лению: в трехкомнатной
квартире Шуваевых — пять 
розеток, электроплита, мно
го электроприборов. За ян
варь — июнь они заплатили 
17 рублей за пользование 
электроэнергией. И еще че
тырнадцать было удержано 
из зарплаты главы семьи.

Контролеру пришлось 
лишь назначить Шуваевым 
срок явки в Ж КО и поспеш
но удалиться.

В назначенное время ни
кто из супругов не явился: 
видимо, решили, что «инци
дент исчерпан». И ошиблись. 
Счетчик был снят, и комис
сия, в которую входили и 
домоуправ, и главный ин
женер ЖКО, и мастер, уста
новила: в промежуток меж
ду стеклом и стенкой прибо
ра свободно проходят посто
ронние предметы — счетчик 
разгерметизирован. А если

добавить, что показания 
прибора при наличии в квар
тире мощных потребителей 
электроэнергии до смешного 
малы, то станет ясна и при
чина такой разгерметиза
ции.

Шуваевы, к сожалению, 
ие одиноки. 222 рубля 40 
копеек «сэкономила» и со
ответственно выплатила в 
форме штрафа 3. К. М ар
ченко из седьмой квартиры 
дома №  4 по улице Строи
телей, работающая в цехе 
подготовки производства. 
175 рублей 16 копеек штра
фа — на счету работницы 
Ковдорского леспромхоза 
А. Н. Сергеевой (улица 
Строителей, 9, квартира 9), 
около 150 рублей штрафа 
уплатил за хищение элек
тричества В. И. Андреев в 
рудника «Железный», про
живающий по улице Новой, 
14, квартира 5.

В чем дело: не спутали ли 
иные товарищи экономию 
электроэнергии е экономией 
денег за пользование ею?

Л. САРКИСОВ,
начальник жилищно- 
коммунального отдела 
Ковдорского ГОКа.
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Мяч
просится
в игру

Вот и настало время тру
бить общий сбор. В феврале 
стартует второй городской 
турнир по мини-футболу на 
приз газеты «Рудный Ков- 
дор». Напоминаем, что пе
реходящий приз сейчас на 
ходится у футболистов обо
гатительного комплекса.

В порядок проведения со
ревнований внесен ряд по
правок. Все они предлага- 
ю т с я для обсуждения. 
Прежде всего, звание чем
пиона разыгрывают восемь 
команд, попавших в «выс
шую лигу» по итогам про
шлогоднего турнира, если 
они подадут заявки до 
30 января. Таким образом, 
первую группу должны со
ставить сборные обогати
тельного комплекса, ветера
нов спорта, СМУ «Пром- 
жилстрой», рудника «Ж е
лезный», управления меха
низации строительства, шко
лы № 18, цеха подготовки 
производства, геологоразве
дочной партии. Остальные 
коллективы войдут во вто
рую группу. По итогам тур
нира два победителя второй 
группы заменят команды, 
оказавшиеся на последних 
местах в первой Обе груп
пы проведут соревнования 
по Жруговой системе.

Что требуется от желаю
щих принять участие в тур
нире?, Коллективы физкуль
туры предприятий должны 
выделить 2—3 -арбитров в 
состав судейской коллегии 
из числа спортсменов, хоро
шо зарекомендовавших себя 
на судействе соревнований 
по футболу (не участники 
турнира!). Каждая команда 
должна иметь два комплек
та спортивной формы, 
спортинвентарь. В заявке 
(срок подачи, повторяем, до 
30 января) указывается 
состав команды с анкетны
ми данными (возраст, про
фессия, разряд), виза мед
работника, а также сведе
ния о команде: название, 
цвет формы, эмблема. Осо
бо обратите внимание на не
обходимость иметь спортив
ную форму, соответствую
щую требованиям, обяза
тельно с номером на фут
болках (номера указывают
ся в заявке).

Главным судьей соревно
ваний назначен В. Н, Неро- 
да. До начала турнира под 
его руководством пройдет 
семинар судей. Матчи тур
нира пройдут в спортзале 
школы Л  18 и спортком
плексе Ковдорского ГОКа. 
Решено использовать для 
игры облегченный мяч.

Заявки, полностью офор
мленные, просим подавать в 
редакцию газеты «Рудный 
Ковдор».

Б е г о в а м  
Л о р о  ж  1C а. 
л о  М оск вы

На первое собрание чле
нов клуба любителей бега, 
организованное «Рудным 
Ковдором», пришли более 
сорока человек. План рабо
ты составлялся с учетом 
перспективы регистрации 
клуба в центральном штабе 
К ЛБ при газете «Советский 
спорт». Члены клуба избра
ли совет из девяти человек, 
в его составе представители 
Ковдорского ГОКа, комби
ната «Ковдорслюда», треста 
«Ковдорстрой», ОРСа, боль
ницы и школ № 17 и 18.

Клуб будет участвовать в 
заочном пробеге КЛБ 
СССР, посвященном Дню 
Победы. Также разработан 
маршрут символического 
пробега Ковдор—Москва,
посвященный Олимпийским 
играм 1980 года.

По предложению любите
лей бега Совет решил уве
личить число тренировок на 
стадионе школы № 18 до 
трех (понедельник, среда, 
пятница, начало в 20.30). С 
помощью врачей больницы 
члены клуба будут прохо
дить медосмотр в медкаби- 
нете школы № 18.

С лекцией на тему «Ре
жим, физическая нагрузка 
и развитие» перед собрав
шимися выступила врач 
Ковдорской больницы А. Г. 
Турченко.

А после собрания члены 
клуба провели очередную 
совместную тоенировку.

В. И БРО ДА,
учитель физкультуры
школы № 18.

Г р а щ и ш  
р а с т у т  
в  Х С о в л о р в

Перед отъездом на пер
венство области по худо
жественной гимнастике 
юные спортсменки ДЮСШ 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа объективно оценили 
свои возможности. О ко
мандной победе думать бы
ло рановато: у мурманчанок 
сильный и опытный состав. 
А вот личное первенство не 
хотелось уступать. Девочки 
с задачей справились, хотя 
был всего один часовой про
гон под музыку в Мурман
ске.

Победила Ира Евглев- 
ская, второе место — у Иры 
Огневой. Они заставили пе
реживать за себя не только 
зрителей, но и судей. Всего 
несколько десятых не хва
тило до нормы второго

взрослого разряда Наташе 
Пилипенко, Наташе Михе
евой и Марине Семеновой.

В планах секции разбор 
программы первого разряда 
и кандидатов в мастера 
спорта.

Л. МАИ ДЕВА, 
тренер гимнасток Кон
дора.

Ж*мяо ж
с  л ы ж н ей

В з а ч е т  з и м н е й  с п а р т а к и а д ы  
К о в д о р с к о г о  Г О К а  в х о д я т  и со  
р е в н о в а н и я  п о  п л а в а н и ю .

8 я н в а р я  в t!  ч а с о в  г л а в н ы й  
с ^ д ь я  В. А. П а р ф е н о в  о т к р ы л  
с о р е в н о в а н и я ,  в к о т о р ы х  п р и 
н я л и  у ч а с т и е  46 п л о в и о в  и 
п л о в ч и х .

П е р в ы м и  с о р е в н о в а л и с ь  ж е н  
( д и н ы  З а п л ы в  на  50 м е т р о в  
Л у ч ш е е  в р е м я  — 47,5 с е к у н д ы  — 
п о к а з а л а  с п о р т с м е н к а  и з  ц е х а  
т е х н о л о г и ч е с к о г о  т р а н с п о р т а  
А. П а в л о в а .  Н а  в т о р о м  м е с т е
A. Р а д ы г и н а  ( р у д н и к  « Ж е л е з  
н ы й » )  с о  в р е м е н е м  50,7 с е к у н д ы .  
Н а  0,3 п о з ж е  ф и н и ш и р о в а л а  
п р е д с т а в и т е л ь н и ц а  К И П и А  Т. 
К у р и к с в а ,  з а в о е в а в ш а я  . т р е т ь е  
м е с т о .

Н а  д и с т а н ц и и  100 м е т р о в  с р е  
д и  м у ж ч и н  в о л ь н ы м  с т и л е м  
п о б е д и л  м е х а н и к  р у д н и к а  « Ж е 
л е з н ы й »  А. Б о л о т о в ,  п о к а з а в  
р е з у л ь т а т  1 м и н .  14,5 с е к у н д ы
B. Д е н и с о в  с  о б о г а т и т е л ь н о г о  
к о м п л е к с а  — н а  в т о р о м  м е с т е .

Т р е т ь и м  б ы л  п р е д с т а в и т е л ь  
р у д н и к а  М. Т о г у н о в .

В  к о м а н д н о м  з а ч е т е  с р е д и  ц е 
х о в  п е р в о й  г р у п п ы  п о б е д и л а  
к о м а н д а  р у д н и к а  « Ж е л е з н ы й » ,  
во  в т о р о й  г р у п п е  — с п о р т с м е 
н ы  ц е х а  К И П и А .

С. II И К А Н Д Р О В ,  
п р е д с е д а т е л ь  С о в е т а  Д С О  
* Т р > д »  К о в д о р с к о г о  Г О К а .

Ша
п р о г у л к у  
м  яа  ст а р т

К о н т р о л е р ы  и з  у п р а в л е н и я  
т р е с т а  « К о в д о р с т р о й »  н а  т р а с с е  
« Л ы ж н я - 7 7  з о в е т ! »  з а  8—9 я н в а 
р я  в ы д а л и  460 т а л о н о в .  А в с е г о  
на  о с в е щ е н н о й  л ы ж н е  с н а ч а л а  
к о н к у р с а  п р о й д е н о  5.000 к и л о 
м е т р о в .

В э т и  ж е  д н и  н о р м ы  Г Т С  по 
л ы ж а м  с д а в а л и  к о л л е к т и в ы  
к о м б и н а т а  п р о и з в о д с т в е н н ы х  
п р е д п р и я т и й  и а в т о т р а н с п о р т н о й  
к о н т о р ы  т р е с т а  « К о в д о р с т р о й » .  
Н а  л ы ж н ю  в ы ш л и  73 с п о р т с м е 
н а ,  в с е  у л о ж и л и с ь  в н о р м а т и в ы ,  
а н е к о т о р ы е  н а б р а л и  с у м м у  
о ч к о в  н а  з о л о т ы е  и с е р е б р я 
н ы е  з н а ч к и .  О т л и ч и л и с ь  н а  ди- 

tt с т а н ц и я х  в  р а з н ы х  в о з р а с т н ы х  
г р у п п а х  м о т о р и с т  В . К у д р я в  
ц е в ,  э л е к т р о с в а р щ и к  А. В е р х о в 
ц е в ,  а р м а т у р щ и ц а  Е .  М а к с и 
м о в а  — в с е  и з  К П П ;  а т а к ж е  
л ы ж н и к и  А Т К :  ш о ф е р ы  П Ме- 
н ю ш к о в .  Б .  К р а с а в ц е в ,  т о к а р и  
В. Г о р я ч е н к о в а  и Н .  Л е б е д е в а .  
О н и  с т а л и  п о б е д и т е л я м и  с о р е в 
н о в а н и й .

Г. Д У Б Р О В С К А Я ,  
м е т о д и с т  т р е с т а  « К о в д о р -  
с т р о й » -

П л ю с  2 1 0 0
8— 9 я н в а р я  н а  к о н т р о л ь н о м  

п у н к т е  « Л ы ж н я - 7 7  з о в е т ! »  К о в 
д о р с к о г о  Г О К а  у ч а с т н и к и  к о н 
к у р с а  п о л у ч и л и  420 т а л о н о в .  О б  
щ и й  к и л о м е т р а ж  н а  э т о й  т р а с с е  
с о с т а в л я е т  5.100 к и л о м е т р о в .  
15— 16 я н в а р я  о ч е р е д ь  к о н т р о л е 
р о в  ц е х а  п о д г о т о в к и  п р о и з в о д с т -  
в а ,

Д С О  « Т р у д »  К о в д о р с к о г о  
Г О К а .

О ранж евое
небо

Фантастический поезд на 
стремительном вираже. Че
ловек освещает его путь 
карнавально-красным искус
ственным солнцем... Уста
лый боксер, только что вы
державший нелегкий поеди
нок... Деревянный дом в 
низкорослой заполярной 
гайге...

Рисуют . ребята. Среди 
участников выставки дет
ской художественной шко
лы — художники от 7 до 16 
лет. Конечно, немало волне- 
йий: ведь выставка, по су
ществу, первая за три года 
существования школы. 
Старшие ребята уже усвои
ли некоторые секреты живо
писного и графического мас
терства: были выходы в лес 
и рисование, как говорят 
художники, «на пленэре»; 
долго и упорно ловили на 
бумагу живые цвета; уп
ражняли фантазию, искали, 
наконец, свою тему. Вы
ставка, открытая во Двор
це культуры, складывалась 
и из учебных работ, и из 
«вольных упражнений» ре
бят.

Фантастический «глайдер» 
представлен на картине Се
режи Кручины: вообще-то 
его тема — индийские моти
вы. Но и в фантастике 
проявилось его умение ри
совать не только грамотно, 
но и изобретательно, кра- 
сочно. Много работ Саши 
Свиридова, они привлекают 
внимание. Среди них — не
сколько строгих северных 
пейзажей.

Лене Магаршак долго не 
давалось искусство смеше
ния красок. Но как-то, му
чительно стараясь передать 
на пейзаже цвет неба, она 
«разозлилась» — и вышло 
неожиданное, взвихренное 
северное сияние. Но если бы 
не беспрерывные пробы цве
тов, не пристальное вгля- 
дывание в краски природы 
— наверное, не было бы 
этой неожиданности.

Самый юный участник 
выставки — Сережа Тернов. 
Он первоклассник, в худо
жественной школе пока 
еще «приготовишка». Но 
его такая свежая, непосред
ственная акварель «На се
вере» на редкость самостоя
тельна.

Юные художники впер
вые представили свои рабо
ты зрителям. Теперь, навер
ное, такие встречи станут 
чаше. А. ЗБАРСКИП.

Огонь 
шуток 
не любит

27 декабря 1976 года в 
10 часов утра кому-то 
вздумалось убрать входнук 
дверь в одну из квартир до 
ма № 4 по улице Кирова 
Убрать при помоши поджо 
га. Ш утка, как известно 
шутке рознь. Это как раз 
тот юмор, который назывэ 
ют черным.

П ожар удалось быстро 
ликвидировать сотрудникам 
ППЧ-12, Однако поджи 
гатели дверей подобрали 
еще три объекта: 6 января 
поступили сведения о том 
что «подпалили» двери в до
ме по Парковой улице, 3 
Если это дело рук подрост- 
ков< хотелось бы знать: не 
ужели не разъясняли им 
взрослые, что играть е ог
нем нехорошо? Неужели им 
не ясно, насколько это трус 
ливо и подло создавать 
опасность для других 
убегать. А вдруг наказания 
не последует, а вдруг не до 
копаются! Может, и не до
копаются. Но ведь за одной 
из горящих дверей в квар
тире находился маленький 
ребенок!

О том, что дело касается 
не его одного, не думал и 
взрослый человек — житель 
дома № 13 по ул. Парковой 
В. П. Шачков. Не думал, 
когда неоднократно взла 
мывал замок на двери под 
вала лома, в котором жи
вет. «Ломал и буду ломать 
Мне ваш порядок не по 
нраву», — твердо заявил он 
работникам домоуправле
ния. Видимо, уроки недав
него пожара в подвале од
ного из соседних домов не 
пошли впрок Венедикту 
Прокопьевичу. Не нравится 
— и все тут!

А в доме по улице Побе 
ды, 14, подрастает, видимо 
преемник гражданина Шач 
кова. То, что двенадцати 
летний мальчишка что-то 
мастерит, увлекается сто
лярным делом — конечно 
совсем неплохо. Плохо то, 
что под мастерскую он при
способил подвальное поме
щение, естественно, прене 
брегая всеми правилами 
противопожарной безопас
ности — даж е проводку 
(так захотелось!) собствен
норучно обрубил. Еще хуже 
то, что его отец, Леонид 
Григорьевич Яцков, об этом 
ничего не знал.

В. ЧЕТКИН, инспек
тор отделения пожар
ной охраны. А. ГОГ- 
ЛЕВ, домоуправ ЖКО 
Ковдорского ГОКа.

В полдень выйди из дома 
и солнце встречай, 

Заодно и взбодришься, 
глядишь.

А пейзажи такие,
хоть в рамку вставляй 

Из припрятанных на лето 
лыж.

Фотоэтюд Н, Ганиевой.

Редактор Я. МАХЛИН.

1>  ДАЕМ СПРАВКУ +

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
14 января — Конкурсный 

вечер коллектива * отдела 
технического к о н т р о л я .  
«Только труженикам слава, 
только им почет в веках!». 
(19).

18 января — Концерт 
цикла «Из сокровищницы 
мировой музыкальной куль
туры» тема «Молодые со
в е  т с к и е композиторы» 
(19-30).

21 января — Конкурсный 
вечер коллектива обогати
тельного комплекса «Празд
ник труда и искусства» 
(19).

22 января — Киновечер, 
посвященный творчеству 
народного артиста СССР 
Вячеслава Тихонова. В про. 
грамме: рассказ о творче
ском пути актера, отрывки 
из кинофильмов «Доживем 
до понедельника», «Дело 
было в Пенькове», «...И дру
гие официальные лица», 
«Они сражались за Роди
ну», «Ж аж да», «Война и 
мир», кинолотерея (18).

К И Н О :
15 января — «Три воя-' 

шебных пера» (]5); «Жить, 
чтобы жить» (16, 18).

16 января — «Точка, точ
ка, запятая...» (12); «Дени 
дельфина» (19, 21).

17 января — «Афоня» (17, 
19, 21).

19 января —• «Колдунья» 
(17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

14— 16 января — «Дорог* 
к счастью», в двух сериях 
(11, 18, 21), «Текумзе» (14, 
16).

17—23 января — «Зорро», 
в двух сериях (17—20-го: 
12, 15, 18-15, 21; 21-го: 18-15, 
21; 22—23-го; 12, 15, 18, 21),

21 января — «Крушения 
империи» (12, 14, 16).

ПРИОБРЕТИ
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!
В учебном комбинате 

Ковдорского ГО Ка в январе 
открываю тся курсы : слеса
рей, электрослесарей по 
ремонту грузоподъемных 
механизмов, электросвар
щиков, газосварщиков, стро
пальщиков, лифтеров.

За справками обращ ать
ся в у ч е н ы й  комбинат, Те
лефон 4-54.

+
ЕДУТ ГОСТИ

15— 16 я н в а р я  н а  о с в е щ е н н о й  
т р а с с е  с о с т о я т с я  л ы ж н ы е  г о н к $  
на п е р в е н с т в о  А п а т и т с к о г о  р а й *  
о н а .  З а с е д а н и е  с у д е й с к о й  к о л 
л е ги и  14 я н в а р я  в 15-00 в с п о р т -  
п а в и л ь о н е .

+
ЮНКОРЫ — 

БОЛЬШОЙ СБОР!
В воскресенье, 16 января, 

состоится очередное заня
тие ю нкоровского круж ка 
при редакции «Рудного 
Ковдора». На этот раз 
встреча —  в помещении 
редакции (ул . Ленина, 8, в 
здании О РСа, на первом
этаж е). Тема занятия: «Как 
делается газета (от письма 
в редакцию  до типогра
фии)».

Приглаш аю тся ч л е н ы  
Кружка и редакторы ш коль
ных и отрядных стенных 
газет Начало в 12 часов.
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^ тот н о м е р  г а зе т ы  в т и п о г р а 
ф ии  « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист*  н а б и р а л и  л и н о т и п и ст к и  
М П, К О Н О В А Л О В А .  Н. П. 
В А Р Н И  НА, в е р с т а л а  В. А. 
К О С Т И Н А ,  к л и ш е  н а р е з а л  В. 
Г А Л Ь Ц Е В ,  п е ч а т а л  на р о т а ц и 
о н н о й  м а ш и н е  А. Д Е Н И Щ Е Н 
КО

В С Е Г Д А  Р А Д Ы !
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШЕМУ ПИСЬМУ: '
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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